

# MUNDO ARABE

Dirección y Administración: Bandera 140 A — Piso 3º — Of. 4.A — Teléfono 69009 — Casilla 2284 — Santiago de Chile.

Director-Gerente: JORGE SABA J ZUROB

Santiago de Chile, viernes 1º de junio de 1951

## Presencia y aporte de la cultura Arabe en Chile

El homenaje rendido en la tarde del martes pasado en el Salón de Honor de la Universidad de Chile a la memoria de dos intelectuales libaneses: el gran escritor, filósofo, poeta y pintor Gibrán Khalil Gibrán y el gran tribuno Habib Estéfano, evidenció una vez más la presencia eterna de la cultura árabe en no sólo los cultos cenáculos de la intelectualidad chilena, sino en los de toda América hispana. No fué un escritor de los nuestros el que hizo la semblanza del pensador libanés; fué hecha por uno de los destacados intelectuales chilenos, lo que acusa el conocimiento y amor que se tiene entre éstos de los valores espirituales de nuestra raza que fulgura brillantemente en la inmortalidad.

Sin embargo, nuestra raza no ha limitado su aporte en lo cultural a trasuntar lo mejor de sus preclaros hijos. Ha ido, generosamente, más lejos: ha dado por medio de sus hijos un contingente valioso que, limitándonos a Chile, ha ampliado el conocimiento humano en todos los campos del profesionalismo y de las disciplinas científicas. La medicina, abogacía, ingeniería, docencia, dentística, química y farmacia tienen en nuestros descendientes cultores que se han levantado sobre lo común, como asimismo el arte en todas sus manifestaciones.

La tangibilidad de este aporte cultural árabe en Chile—que está completado con el económico en los campos de la producción y del comercio—está reflejada en aquellas instituciones que, como el Instituto Chileno-Arabe de Cultura y Círculo de Profesionales Chilenos de Ascendencia Arabe, materializan la noble inquietud de lo espiritual, llevando a la superación el anhelo permanente de ser más y más útil a la sociedad, alto ideal que orienta el ejercicio de la profesión, la que ha sido practicada en tal forma, que no ha mucho que la Dirección General de Educación Primaria y Normal decía, refiriéndose al profesor Moisés Musá: "...actuación sobresaliente y digna de ser emulada por las jóvenes generaciones"; y que impusiera al Dr. Carlos Ahués en la presidencia del Consejo Provincial de Santiago del Colegio de Dentistas de Chile.

# No puede haber paz con judíos en Palestina

## ISRAEL, MODERNA BABEL

(La voz del Frente Unido de la Juventud Chilena de Ascendencia Arabe)

Hace pocos días, los judíos de Chile celebraron la creación del ficticio estado de Israel con una velada en la Universidad de Chile, durante la cual uno de sus representantes, el señor Drapkin, aludió al hecho de que en Israel se publicaban diarios y revistas en más de veinte idiomas; lo que es para nosotros una clara confirmación de que los judíos son absolutamente extraños a Tierra Santa y el núcleo que hoy pretende tener derechos sobre Palestina, es un conglomerado heterogéneo, sin unidad, con diferencias marcadas de origen, lengua y costumbres. Para poder entenderse como no poseen el vínculo común o indispensable del idioma, se ven precisados a publicar los diarios en tantos idiomas como los lugares de origen de su población transeúnte y extranjera.

Para que un Estado tenga las características de tal, es necesario que todos hablen la misma lengua, una unidad racial, geográfica y una homogeneidad que dista mucho de tener el Estado de Israel, creado a base de un atropello a la justicia, con la sola presión de la fuerza y la autoridad del más fuerte. Pero la violencia no crea derechos, estos se originan en la justicia, y todo lo que no se conforma con la justicia es mero espejismo vacilante y huido. Sólo es estable, definitivo y eterno el derecho y la verdad.

Israel, carente de estas cualidades y requisitos, bases esenciales de todo país de sólida raigambre, no podrá subsistir por mucho tiempo... muy pronto se derrumbará, porque está asentado sobre pilares falsos e inestables. La justicia, tarde o temprano, se impone. El error, la mentira y la injusticia no pueden durar por largo tiempo. El día del triunfo y de la verdad y del derecho siempre ha de llegar. Nuestro esfuerzo y sacrificio contribuirán a que brille más rápidamente la alborada de ese día inmortal.

¡ARABE, NO OLVIDES QUE PALESTINA ES ARABE!

## SINTESIS DE NOTICIAS INTERNACIONALES

**£ 6.512.000 PARA EJERCITO JORDANO**  
De acuerdo con los datos sobre el Presupuesto Civil del Gobierno de Gran Bretaña, se ha fijado para este año la suma de 6.512.000 libras esterlinas para el sostenimiento del Ejército de Transjordania, según las estipulaciones del Tratado Anglo-Jordano vigente.

También se consignaron otras cifras en libras esterlinas para ayuda de los desplazados de Palestina, reconstrucción de Corea y formación de batallones de un Regimiento Malayo.

**FUERZA AEREA DE IRAK**  
Gran acontecimiento nacional constituyó el desfile por las principales calles de Damasco (Capital de Siria) de las tropas de la Fuerza Aérea que envió el Irak a Siria, con aviones de caza, para apoyar a esta República en caso de una nueva agresión judía.

El envío de estas tropas a Siria, por parte del Irak ha sido hecha contra la opinión de Gran Bretaña, quien habría presionado fuertemente para que no se tomara resolución alguna hasta que no emita su resolución el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre las agresiones de que Siria acusó a Israel.

**AHORA SE VUELVE CONTRA SUS PROTECTORES**  
Dicen despachos fechados en Tel Aviv que funcionarios israelitas acusaron a EE. UU., Gran Bretaña, Francia y Turquía de "seguir una política de apaciguamiento hacia Siria en desmedro de Israel".

Como no se le ha dejado la mano libre para seguir atropellando y agrediendo en Siria, Israel se vuelve contra sus engendradores.

**ARMAS INGLESAS A ALEJANDRIA**  
Anunciaron de Alejandria que un cargamento de armas ligeras, procedente de fábricas británicas, ha llegado a este puerto egipcio, siendo conducido inmediatamente a El Cairo.

Es éste el segundo cargamento de armas que llega a Egipto después de la decisión del Gobierno de Gran Bretaña de dar curso a los pedidos egipcios ya abonados, en especial al armamento ligero. Se estima que una tercera partida ya está en viaje a Alejandria.

**EGIPTO AYUDARA A SIRIA**  
El corresponsal en El Cairo de la UP cablegrafió el 18 del actual que "círculos bien informados hicieron la advertencia que la disputa fronteriza sirio-israelita puede desembocar en un grave conflicto en el Medio Oriente, envolviendo a Egipto y a Irak, a menos que la Comisión de la NU le dé una solución adecuada".

Egipto —agregan estos informantes— está firmemente resuelto a apoyar a Siria hasta su última consecuencia, estando en condiciones de hacer llegar a este país aviones y unidades aeronavegantes en el momento mismo en que de nuevo sufra las agresiones de los judíos.

**OFICINA DE LA LIGA ARABE EN DAMASCO**  
El Consejo de la Liga Arabe decidió establecer una Oficina Central en Damasco con el objeto de hacer más intensivo el boycott económico contra Israel.

(Nota editorial de la audición radial "Mundo Arabe" del domingo 27 de mayo pasado, por emisoras "El Mercurio", de Santiago de Chile, que fue la última audición radiada por esta radio-difusora, ya que desde el viernes 1.º del presente, este espacio radial está saliendo al aire por Radio Sociedad Nacional de Minería, de 14 a 14.30, los días lunes y viernes de cada semana).

Las agencias noticiosas están informando hoy a diario de incidentios, agresiones y violaciones de fronteras arabe de parte de los judíos establecidos en Palestina por el imperio de la fuerza y en virtud de un acuerdo injusto de la Asamblea General de las Naciones Unidas, del que es la más extraña paradoja de la justicia internacional.

Ora son los sirios los abogados y, saqueados sus graneros; ora los libaneses sufren estas depredaciones o, más tarde, los egipcios y los jordanos caen víctimas del pillaje a mano armada, que en otra cosa son las incursiones judías a los territorios arábes.

Y tal estado de cosas —lamentable y vergonzoso para la humanidad — continuará mientras los judíos ocupen la parte que de Palestina quitaron a los arábes, pues éstos los seguirán considerando invasores que traen a sangre y fuego a sus heresíadas milenarias, talaron los campos y destruyeron los hogares, arrojando a 800.000 personas a un peregrinaje incalculable.

Ante de la invasión organizada por el Sionismo, arábes y judíos convivían fraternalmente, trabajando en paz, pues los arábes tienen un alto concepto de la hospitalidad, que ellos ofrecen generosamente a toda persona que con los sentimientos de fraternidad se radique en sus territorios.

Pero, producida la invasión que empujó el sionismo, la paz se quebró en todo el Oriente árabe y jamás volverá mientras haya un judío en su suelo.

Ahora, más que nunca, se hace indispensable establecer esa paz tan deseada por la humanidad y cuyo quebrantamiento en el Medio Oriente amenaza con desembocar en una nueva y espantosa guerra mundial.

Y nada más fácil que restablecerla. Basta el solo hecho de reificar torcidos rumbos y de rogar atarabizantes acuerdos, reponiendo a los arábes en su patria milenaria de Palestina.

**FORNONI**  
RESTAURANT  
BAR ROTISSERIE

CATEDRAL 1137-1149 - FONOS 60897-86026

Dra. Olga Jamarne  
CIRUJANO-DENTISTA  
Ahumada 131  
Piso 9º, Of. 906, Fono 61905

José Musalém Saffie  
ABOGADO  
ATIENDE DE 3 a 5  
HUERFANOS 979, OF. 928  
FONO 60742